

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Congreso Catequístico de Zaragoza

Tercero Nacional

Para robustecer la languidez de la fe, para contrarrestar la desverguenza de la inmoralidad, para conservar las costumbres cristianas, para remediar tantos males como lamentamos en nuestros días nada mejor que una vigorosa intensificación y una organización acertada de la enseñanza del catecismo, de la instrucción religiosa, de la educación cristiana.

Para dar norma y de acción sobre tan importante tema y descubrir nuevos horizontes, marcar orientaciones y aunar los esfuerzos de todos, suministrar armas de combate a los que quieren luchar por la causa de Cristo contra las calamidades presentes, está convocado el Tercer Congreso Catequístico Nacional que se celebrará en Zaragoza el próximo otoño.

Ningún católico debe quedar indiferente a la celebración del Congreso, todos deben contribuir en la medida de sus fuerzas al éxito del mismo.

Pienso que de él ha de salir un nuevo y señalado avance en la prosperidad religiosa de nuestra Patria.

Ahora en que todas las entidades y agrupaciones sociales y culturales y políticas comienzan a hacer alarde de sus ideas, muchas veces desastrosas, seremos nosotros tan remisos en hacer pública y solemne manifestación de nuestro ideal, el más grande que ha existido en el mundo?

Nadie se cruce de brazos en actitud escéptica, como dudando de la eficacia práctica del Congreso.

A quien tal creyese bastaría mostrarle el resurgir hermoso y el incremento notable de la enseñanza catequística en nuestra Patria, después de los Congresos de Valladolid y Granada.

Se han conseguido frutos que, como dice la carta del Cardenal Prímado al Excmo. Sr. Obispo de Zaragoza, «evidencian cuán infundados son los pesimismo de quienes juzgan que son estériles y flor de un día los trabajos invertidos en la organización y celebración de estas asambleas periódicas de los católicos españoles».

Contribuya, pues, cada uno como pueda.

Aquellos que puedan aportar algún rayo de luz sobre las materias que se han de tratar, envíen memorias y asistan personalmente al Congreso; otros aporten elementos y material a la proyectada Exposición Catequística.

Pero lo que pueden y deben hacer todos, sabios e ignorantes, ricos y pobres, hombres y mujeres, religiosos y seculares, es inscribirse como socios en alguna de las clases que se anuncian a continuación.

«Protectores»: los que contribuyan con la suma de 25 pesetas en adelante.

«De números»: los que abonen 10 pesetas.

«Honorarios»: los que satisfagan la cuota de 5 pesetas.

«Adheridos»: todos los que quieren figurar en la lista del Congreso.

Se ruega una limosna voluntaria, aunque sólo sea de «diez céntimos».

Adquiera V. el

ALTAVOZ PHILIPS

Características admirables

CASAU, MAYOR, 13

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Alcalde don Francisco Muñoz Delgado ha celebrado esta mañana sesión la Comisión Municipal Permanente, con asistencia de los tenientes de alcalde señores Minguez, Vila, Nieto, Martínez Reollo, Garrido, Faura, Ruiz, Castillo y Moreo, Interventor señor Ripoll y Secretario señor Villanueva.

Orden del día

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se acuerda volver a la Comisión de Hacienda expediente instruido a instancia de don Glacié Bernal, solicitando cuenta de depósito para vinos y alcoholes, para que se informe sobre las condiciones del local.

Se aprueba expediente instruido a instancia de don Joaquín Madrid, solicitando traspaso de nombre de una cuenta de depósito; y de don Martín Pérez, solicitando una cuenta de depósito.

Se accede a la solicitud de don Leandro San Isidoro para que se le desprecinte un carro.

Sobre informes de la Comisión de Instrucción Pública en instancias de los maestros doña Gregoria A. Lozano y don José María Molina, que solicitan indemnización por casa habitación, y de don Salvador Díez que pide aumento de alquiler de una casa de su propiedad ocupada por escuela, intervienen los señores Minguez, Castillo, Vila y Nieto, acordándose que por la expresada Comisión se haga una revisión de las locales ocupadas por maestros y escuelas municipales, para regular los precios de los alquileres.

Se aprueba informe de la Comisión de Hacienda, acordando cuenta de depósito de vinos a don José Amorós.

De conformidad con lo expuesto en oficio por el señor Interventor, se acuerda abonar un crédito reclamado por la Intervención de Hacienda de la provincia, por recargos municipales cobrados con exceso, y otro crédito a favor de la Caja Regional Murciana-Abacetosa, por Retiro Obrero de empleados municipales.

Se aprueban la distribución de fondos para este mes y las cuentas de la semana.

Ruegos y preguntas

El señor Nieto se ocupa del arreglo de calles solicitando se arregle la de San Roque y se active el proyecto de asfaltado de la entrada a Cartagena por las Puertas de Madrid.

El señor Castillo pide se arreglen las de la Morería alta y baja.

El alcalde manifiesta que se ha levantado el piso de la plaza de Alcolea, cuyos adoquines se están aprovechando en el adoquinado de la plaza del Rey, y que para fines de este mes estarán arregladas estas plazas así como la entrada a la ciudad por las calles del Carmen y Sagasta; y que en armonía con las posibilidades del Municipio se irán arreglando las calles que más lo necesitan.

El señor Nieto formula una pregunta acerca del estado en que se halla el expediente sobre las Casas Baratas.

La presidencia dice que está en estudio de los señores Leirados, que la Cámara de la Propiedad Urbana ha solicitado intervenir y que ha dispuesto se facilite copia del contrato a los señores concejales para su estudio.

El Alcalde da cuenta de sus gestiones para aliviar la escasez de agua y de sus visitas a los pozos que existen en Alumbres, el Borriuel y falda de la sierra de Carrasoy cuyos propietarios hacen proposiciones de abastecimiento. También da cuenta de un proyecto de abrir nuevos pozos junto a los que ahora surten de agua, sanitaria para obtener mayor caudal y poderla facilitar en mayor abundancia al vecindario, y de haber llamado al señor Sánchez Madrid, especialista en pozos artesanos, para abrir algunos.

El señor Nieto solicita informes sobre la traida de aguas del Taibilla.

El Alcalde da cuenta de que en la Junta del P. eno della Mancomunidad celebrada ayer, el Ingeniero Director presentó la fórmula económica para la aprobación del Gobierno, en la que como es sabido se proponen varias soluciones: que el Estado haga las obras por su cuenta o preste su aval, que sigan consignadas el millón del presupuesto de Fomento y los ocho millones del de Marín, que se autorice al Ayuntamiento para hacer un empréstito o un empréstito particular con el aval de los ayuntamientos de la Mancomunidad, o que se entregue las obras y el negocio a una empresa particular para su explotación.

Manifiesta que el Gobierno y especialmente el ministro de Fomento están interesados en la solución de este problema.

El señor Castillo ruega se instalen dos grifos de agua en la Pescadería para el lavado del pescado y canastas de los vendedores, tomándose en consideración por la presidencia.

Se aprueba el abono de créditos por alumbrado a la Unión Eléctrica, Industrias Eléctricas y Fábrica de Gas.

Se concede licencia por enferma a la mecánoga al Isabel Mel'ado.

Se aprueba el pago de matrícula a varios estudiantes pobres, y se levanta la sesión.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Barcelona el ingeniero don Andrés Tudurí.

—Ha salido para Barcelona el estudiante don Justo Azaar Salmerón.

—Ha regresado de Sevilla don Domingo Madrona.

—Ha marchado a Ferrol el Capitán de Fragata don Julio Iglesias, nombrado comandante del buque escuela «Galatesa».

—Ha regresado de Madrid el Jefe de Estado Mayor del Departamento don Antonio Azarola con su distinguida esposa doña Carmen Fernández y su bellísima hija Carmila.

Teatro Circo

Ayer noche con el estreno del sainete «Las campanas de la Gloria» de Pazo y Estremera y el maestro Rosillo debutó la compañía de revistas Gomez Gimeno, en la que figura la «vedette» Bianquita Suarez.

La obra discurre sin pena ni gloria, abundando en ella los chistes subidos de color, y la poca ropa en las artistas.

SIQFRIDO

Doña Isabel Nieto Ros

que ha fallecido a las 10 horas de la mañana de hoy a los 73 años de edad

confortada con los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su desconsolado hermano, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar, mañana a las diez de su mañana desde la casa mortuoria calle de Cuatro Santos número 10 piso 3.º, al Cementerio de Nuestra Señora de los Llanos, Algar, por cuyo favor le quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 2 de Mayo de 1930.

No se reparten esquelas.

Frente al mar

Mirando el mar embravecido un día como a la mo'e de un vapor trataba, que lo mismo lo alzaba que lo hundía porque de su poder nada quedaba;

Sin pretenderlo ni saber el cómo, de mi vida mi é tal semejanza que, al al riacón del corazón me asomo, como a qué sólo queda la esperanza.

Luchando van los dos lomenamente por conseguir de naufragar librarse; pero el peligro es grande e inminente y mucho dudan si podrán salvarse.

Que para los escollos del camino de poco sirve un corazón experto; y de nada el saber vale al marino, cuando no quiere el mar que gane el puerto.

Sólo queda a los dos pedir al Cielo, que les saque con bien en tal tristora y hágale ver el faro de su anhelo en el puerto real de la ventura.

Gabriel Agullera.

Cartagena

Información de Marina

Del Departamento

Embarca en la Estación Torpedista, el Teniente de Navío don Francisco Núñez.

—Pasa a las órdenes del Comandante General de la Escuadra, los Ingenieros Navales Auxiliares, don Fernando de Rodrigo y don José María Leiva.

—Se expide licencia de exa, al Operario de segunda clase de la Maestranza, José Aleson Torres.

Ha cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el Médico primero don Mariano Loaysa, Alférez de Navío don José Estrella, Alférez de Infantería de Marina, don Silverio Vallejos Zaragoza, Ingeniero Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, don Agustín Martín Montalvo, y los Ingenieros Navales Auxiliares don José María Leiva y don Fernando de Rodrigo, que han sido destinados a la Escuadra y el Médico primero don Juan Lambes.

—Se pasaportan para San Pedro del Picador, en comisión de Justicia al Alférez de Infantería de Marina don

Si verio Vallejos y sargentos don Antonio Pérez Hernández.

—Se pasaportan para Madrid, por haber sido destinado a la Compañía de Ordenanzas del Ministerio, el Teniente de Infantería de Marina don Moisés Carmona.

—Id. para Valencia para embarcar en el guardapesca «Torpedista Hernández» al segundo Maquinista don Antonio Sánchez Gutiérrez.

Id. para Gurruchá en comisión de servicio, el Médico primero don Juan Lambes.

—Hoy realizaron pruebas en el mar, el submarino «B5» y el torpedero 21.

—Esta mañana salió para Cádiz el transporte de Guerra «Amirante Lobo».

Del Diario Oficial

Nombra Comandante del torpedero número 10, al Teniente de Navío don Alejandro Mac Kinlay.

—Dispone que el Teniente de Navío don Indalecio Núñez, pase destinado a las defensas submarinas de Ferrol.

—Destina al dique seco de este Arsenal, al Maquinista Oficial de primera don Fausto Peragón.

—Nombra Jefe de máquinas de los destructores «Sánchez Bionistegui» y «Leizaola» a los Maquinistas Oficiales, don Francisco Casas y don Argel Vazquez.

—Concede la gratificación de 20 pesetas mensuales, al Sargento de Infantería de Marina don Domingo García Victorio, por ser instructor de educación física.

—Nombra al Capitán de Fragata don Angel Fernandez, Presidente, Capitán de Corbeta don Luis Felipe Bausa, Secretario y Vocales a los Capitanes de la Marina Mercante, don Ignacio Rebolledo y don Fernando Artaco del Tribunal de exámenes para Pilotos y Capitanes de la Marina Mercante.

—Concede la pensión anual de 2.500 pesetas, a doña Ertiqueta Salsely, viuda del Subintendente de la Armada retirado, don Emilio Briones.

DE FUTBOL

Mañana tarde a las 4 en el Stadium del Arsenal jugarán su partido correspondiente al Campeonato del Departamento los equipos Base de San Javier y Base Submarina.